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昔も今も変わらないYMCAの話し 
 林 真矢 

私は今から約３６年前、大阪 YMCA 予備校（土佐堀校）
の高校生科に在籍しながら、同校の評判が良い理由を、主
に高２の夏期講習の時期に、阪大・大学院生のアルバイト
講師から聞きました。そし て、①夏期講習をふくめて英
文解釈の授業は一般に訳を読み上げるだけである（が、本
科の阪大コースや医学部コースの人は別の日に用意され
た英文解釈の文法 的解説が受講できる）事、②物理演習
の解説が優れている事、③模試による判定はなく、英語と
数学の授業の復習テストの順位から志望校への合否可能
性が告げ られる事、④本科では、事実上どのコースでも、
阪大理系の２次試験対策が一斉に行われている事、⑤上記
以外は「何でも教えてもらえると思うな」と言われる 事
等がわかってきました。しかし、私は①で述べた英語のや
り方が気に入らなかった為と、三国丘高校の夏休みの宿題
（高梨健吉著の『英語の構文１５０（美誠社）』を偶数奇
数の問題に分けて、夏休みに完了する事）を教えてもらい、
英語勉強の中心とし、阪大を目指さなくなりました。 
話しは変わりますが、私は昨年から、土佐堀校のあった

場所に戻ってYMCAを 支援するクラブに所属し、「ワイズ
の特徴」を（１）キリスト教主義的相互理解を基本として、
（２）国際交流の機会がある事、（３）生涯学習の機会が
ある 事、（４）災害や難民救済などのボランティアに積
極的である事、（５）仕事と生活に打ち込みながら、共に
働く方々と知り合う機会としてのレクレーションや イベ
ントなどが豊富にある事等に分類しました。そして、何の
ためにワイズの例会やイベントがあるのかを忘れがちに
なると、「出席した催しに、上記のどの意 義に該当する
行事があったか？」を考える様になりました。 
以上から、昔も今も YMCA では現状がどうなっているか

を親切に教えてくれます。そして、強制ではないにしろ、
YMCA は理想を一般化し、関係者がすることを事前に決め
ている点も、３６年前と変わらない様です。 
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＜ 大阪セントラルクラブと合同例会 ＞ 
 

日時：２０１４年２月１５日（土）17：00～19：00 

会場：土佐堀ＹＭＣＡ４０３教室 

会費： １，０００円（ゲスト・ビジター） 

 

 

◇ プログラム ◇ 

 

司会進行等：大阪セントラルクラブが主体 

 

内容：ＹＭＣＡ日本語学校留学生との交流 

 

＊当クラブの２月例会はセントラルクラブとの合同例会 

（注意：開催日時及び開催場所がいつもと違います） 

 
 
 
 
担当：Ｂ班（岩原、小畠、坂本、小路、永井、福永） 

 

例会プログラム ２月 

２月の強調テーマ 〈 TOF・CS・FF 〉 
ひとりひとりの思いやりの心が大きな実を結びます。 

献金にご協力ください。 

出雲文枝地域奉仕･環境事業主任（大阪なかのしま） 

●ク ラ ブ（主 題） “ Dare To Try, Dare To Change! ” 

                   「動けば変わる、何かが変わる！」                   岩田 晋 会長 

●国 際（主 題） “ Go Ye Into All The World ” 

「全ての世界に出て行こう」              Poul V. Thomsen（デンマーク） 

●ア ジ ア（主 題） “ Start Future Now ” 

            「未来をはじめよう、今すぐに」                岡野 泰和（大阪土佐堀） 

●西日本区（主 題） “ Attend club meetings with a clear motive to make the most of them.” 

            「志をもって例会に参加し、学びの機会をもちましょう」   高瀬 稔彦（岩国みなみ) 

●中 西 部（主 題） 「ワイズの価値を見直そう」  
ワイズは何をするところ？「見える化」「わかる化」「いかす化」  塚 理（大阪茨木） 

愛には偽りがあってはならない。悪は憎しみ退け、善には親しみ結び、兄弟の愛をもって互にいつくしみ、

進んで互に尊敬し合いなさい。 

ローマ人への手紙 第12章9-10節 

主 題 

聖 句 



 

  例会報告 

只野 未来 

 1月11日にホテルグランヴィア大阪にて中西部合同新年会

が行われました。土佐堀クラブからは 12 名が参加し、大い

に盛り上がりました。各クラブ会長挨拶では、当クラブ会長

岩田さんの新年にふさわしい元気な挨拶がありました。新春

コンサートでは、モンゴル民謡を聴きました。口で音を出す

ホーミーという技法は本当に口で音を出しているのか

な？！とつい疑ってしまうような素晴らしい技法でした。他

にもリンベという横笛や馬頭琴と呼ばれる楽器、ヨーチンと

いう楽器と様々な楽器での演奏は本当に素晴らしかったで

す。本当にモンゴルの大草原にいるような錯覚になりまし

た。最後には祝宴もあり、方々で新年の挨拶をする声も聞こ

え、とても楽しい一時を過ごしました。2014年もステキな年

になりますように！ 
 

 
合同新年会クラブ集合写真 

 

 
モンゴル民謡 
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役員会報告 

岩原 義則 

日 時：2014年1月21日（火）18：30～21：00 
場 所：奥田事務所 
出席者：岩田会長、奥田、岡野、小畠、小森、小路、只野、

丹吾、永井、牧口、水口 
 
報告事項 
１．中西部合同新年会              会費：8,000円 
[1月11日（土）15:00～18:00 ﾎﾃﾙｸﾞﾗﾝｳﾞｨｱ大阪20階名庭] 
担当：Ａ班（生地、工藤、只野、丹吾、牧口） 
出席者：メンバー11名、メネット1名、ゲスト0名、 
ビジター0名、メーキャップ5名、出席率16/21＝76.2% 
ニコニコ:0円/75,102円・トスファンド:0円/83,100円 
内容：モンゴル民族音楽「草原の風の調べ」 

２．第3回中西部評議会  
[1月11日（土）13:00～14:00 ﾎﾃﾙｸﾞﾗﾝｳﾞｨｱ大阪] 
 内容：Page4 第3回中西部評議会参加報告に記載 
３．BF資金の為の使用済み切手の件 
合同新年会当日提出済み 

４．フィリピン台風被災地緊急支援募金の件 
 
協議事項 
１．２月例会 大阪セントラルクラブと合同例会 
［2月15日（土）17:00〜19:00  大阪YMCA会館］ 
担当：Ｂ班（小畠、岩原、坂本、小路、永井、福永） 
内容：YMCA日本語学校留学生との交流 

２．土佐堀YMCAクリスマス献金2014年2月末まで実施中 
 
今後の行事等 
１．65周年記念事業委員会  
［1月28日（火）18:30～21:00 大阪YMCA会館］ 
２．大阪なかのしまクラブ２月 公開例会 
［2月15日（土）13:30〜15:30  大阪YMCA会館10F］講演 
元国際会長藤井寛敏氏「ﾜｲｽﾞﾒﾝｽﾞｸﾗﾌﾞ国際事業について」 

３．２月例会 大阪セントラルクラブと合同例会 
［2月15日（土）17:00〜19:00  大阪YMCA会館］ 
担当：Ｂ班（小畠、岩原、坂本、小路、永井、福永） 

４．学園都市ワイズメンズクラブ 20周年記念例会 
［2月15日（土）13:30〜17:30  ｴｽﾀｼｵﾝ･ﾃﾞ･ｺｳﾍﾞ］ 
 岡野ｱｼﾞｱ会長講演「国際ｱｼﾞｱの中の日本のﾜｲｽﾞﾒﾝｽﾞｸﾗﾌﾞ」 
５．チャリティボウリング大会 
［2月22日（土）17:45～ 桜橋ボウル］ 
６．２月第二例会（役員会、ブリテン委員会） 
［2月25日（火）18:30～21:00 奥田事務所］ 
７．2014-2015西日本区事業主査・会長研修 
［3月8-9日（土･日）新大阪チサンホテル］ 
８．韓国地域済州区大会 済州市 
［5月24日（土） IBC三多クラブ 金鐘徳メン総裁就任］ 
９．アメリカ地域ハワイ区大会  
［5月30日-6月1日（金～日） ハワイ島 キラウエア］ 
10．第17回西日本区大会 
［6月14-15日（土･日）山口県岩国市「ｼﾝﾌｫﾆｱいわくに」］ 

１ 月 

 

  

 

大住畑「初春」通信 （岩田晋記） 
お屠蘇気分の抜けた1月12日、大住へ出かけました。風

はなく、穏やかな天気でしたが、畑に雑草は見当たらず、そ
れでも、せっかく、交通費1,230円をかけて来たのだからと、
必死の思いで草を探して「除草」。キャベツ８玉が「早く収
穫してよ」と訴えている様子でした。農場の水道が凍結して、
久しぶりに見た氷。住宅団地入口にある野菜無人販売所でゲ
ットした1ヶ100円の糀入り沢庵は最高の美味でこの日の最
大の収穫。 
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シリーズ「私と海外」⑦（会員リレーエッセイ） 

人も自然 

小畠 英恵 

ネパールのカトマンズから人と荷物と家畜満載の路線バスで約 8 時間のタライ平原
に住む藤井夫妻(ネパール人のティルさんと日本人の牧人さん)のお宅を訪ねました。 
早速ですが、「ティッシュありません。ゴミ箱ももちろんありませ～ん。」 

「えーどうやって鼻をかむの？？どこにゴミ捨てるの？」 
鼻をかむのも、口を拭くのも、布巾です。当然、洗えばまた使えます。トイレも紙は
不要です。(野菜中心のため、みんなさっぱりしたうんちなのかな)。私は、トイレッ
トペーパーや、ティッシュ、ウエットティッシュ、汗拭きシートなど、どんなに日々
ゴミを出しているか。1 日で飛行機内用ゴミ袋がぎゅうぎゅうになります。ゴミ箱は
ないので、燃やしていると「え‐そんなになぜ紙を使うの？」って驚かれました。お
料理ででる野菜の皮や、残飯なども、黒豚の餌なので、ゴミにはなりません。ビニー
ルのようなゴミが出たときは、よく火がつく「燃料」として大事に使います。 
すべてが、必要なもの、使えるものなのでゴミ箱もいらないし、ゴミもないのです。 
人間の排泄物でさえ、牛の糞としっかり手で混ぜて、畑の肥やしに。発生したガス

は、集められ台所のコンロに。何一つ無駄はないのです。 
タライ平原には、人も自然であると日々実感し、人間の都合に合わせて自然を変化

させようとせず、互いに必要としながら共存することで、やさしくなれる術がありま
した。 

 

 
 

第78回アメリカ地域ハワイ区大会開催概要 

日時：2014年 5月 30日（金）－6月 1日（日） 
会場：米国ハワイ州ハワイ島キラウエア火山 

キラウエア・ミリタリー・キャンプ 
5/30 午前 ハワイ島ヒロ空港到着 
   ミニツアー、ビュッフェ昼食 
   キラウエアキャンプ到着後、登録 
   夕食、役員挨拶、ラッフル抽選会 

ハレマウマウ展望所見学 
5/31 午前 新役員研修会、親睦会 
   午後 ゴルフコンペ、火山見学、自由時間他 
   夕食 ヒロクラブメンバーによるバーベキュー 
   表彰式、役員就任式、新役員紹介 
   親睦会、ラッフル抽選会、展望所見学 
6/1 午前 礼拝、新役員会議、チェックアウト 
 

韓国地域済州区大会と 

米国地域ハワイ区大会ご案内 
 

ＩＢＣの韓国三多クラブから韓国地域済州区大会へ、 
アメリカハワイヒロクラブから米国地域ハワイ区大会へ、 
それぞれ区大会へのご招待が届きました。 
 三多クラブの金鐘徳メンが次期済州区理事に就任され
ます。またハワイヒロクラブのボビースタイバスアピキメ
ンは現在ハワイ区理事を務めておられます。ＩＢＣの両ク
ラブを応援するためにも土佐堀クラブからぜひ 5 月に両
大会へ代表団（デリゲート）を送りたいと思います。交流
委員会は多くのメンバーが参加できるようクラブの公式
行事として計画したいと思います。ツアーの詳細は追って
お知らせいたします。みなさんふるってご参加ください。 
 

韓国地域済州区大会 

日時：2014年 5月 24日（土） 
会場：韓国済州島 詳細は後日お知らせします。 
 
 

 

International Brother Clubs 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

１月例会出席者数 
メンバー   11 名 

メネット    1 名 

コメット    0 名 

ビ ジ ター     0 名 

ゲ ス ト      0 名 

出席者合計   12 名 

１月例会出席率 
会員例会出席者 11 名 

メーキャップ  5 名 

合  計   16 名 

現会員数   23 名 

出席率対象数 21 名 

出 席 率    76.2％ 

Ｂ Ｆ 
切 手    0 pt 

現 金    0 pt 

 

 

                 

今期合計    0pt 

ニコニコ 
１月分         0円 

 

 

 

 

今期合計 75,102 円 

TOSファンド 
１月分         0 円 

今期累計  83,100 円 

 

 

 

残高合計  1,251,844円 
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■第２５０回大阪ＹＭＣＡ早天祈祷会 
日時： ２月２１日（金） ７：３０～ ８：３０ 
場所：大阪ＹＭＣＡ会館 １０Ｆチャペル 

証し：長谷川雄大さん（高槻YMCA職員） 
 
■クリスマス献金 
日時：２０１３年１１月 ３日～２０１４年２月末 
場所：大阪YMCA会館１Ｆロビー 

内容：共に生きる社会の実現を願い、献金を用いて様々

な活動を行っています。皆様ご協力ください。 
 
■ＹＭＣＡチャリティーボウリング大会 
日時： ２月２２日（土）１７：４５～ 
場所：桜橋ボウル５Ｆ（西梅田駅10番出口すぐ） 
募集：8チーム（1チーム3500円）＊個人での参加もOK 
参加費：3500円/人 

 

ＹＭＣＡニュース 

＜今月の題字写真＞ ロウバイ（蝋梅） 
花弁が蝋のような色であり、且つ臘月(ろうげつ、旧暦12
月)に咲くからこの名がついた。蕾や花は薬用であるが、種
子は有毒(アルカロイド)である。   （撮影：奥田時夫） 

14日 澁谷 弘祐     19日 牧口 光 

22日 坂本 冨子     23日 水口 久美子 

▽ ２月の予定 

▽ ３月の予定 

▽ ２月のお誕生日 

18日(火)クラブ例会(18:30～)     土佐堀YMCA902号室 
25日(火)第二例会・役員会(18：30～)    奥田事務所 
25日(火)ブリテン委員会(19：30～)     奥田事務所 
 

15日(土)なかのしまｸﾗﾌﾞ公開例会(13:30～)大阪YMCA会館 
15日(土)ｾﾝﾄﾗﾙｸﾗﾌﾞと合同例会(17:00～)  大阪YMCA会館 
22日(土)YMCA ﾁｬﾘﾃｨｰﾎﾞｳﾘﾝｸﾞ大会(17:45～)  桜橋ﾎﾞｳﾙ 5F 
25日(火)第二例会・役員会(18：30～)    奥田事務所 
25日(火)ブリテン委員会(19：30～)     奥田事務所 
 

▽ ２月の結婚記念日 

5日 岩田 晋・千代 

第3回中西部評議会参加報告 
第3回中西部評議会は1月11日（土）13時～14時、ホテ

ルグランヴィア大阪 20階の「桜の間」で大阪YMCA1名、中
西部役員6名、事業主査7名、クラブ会長9名、西日本区主
任1名、実行委員長1名、オブザーバー1名の計26名が出席
して開かれました。最初に塚部長からEMC活動による変化の
兆しの報告があり、続いて藤岡連絡主事から大阪 YMCA 大会
報告、クリスマス献金・フィリピン台風 30 号緊急支援金へ
の協力依頼があり、続いて協議に入りました。協議事項は下
記３議案の件でしたが、協議の結果、承認されました。 
１．2013～2014年度の第2回中西部評議会議事録 
２．次々期（2015～2016年度）中西部長として奥田時夫メン 
３．次期（2014～2015年度）中西部地域奉仕・環境事業主査
として生地義治メンが承認されました。 
同じく承認された他の主査は次の通りです。 
Yサ・ユース事業主査 西野陽一（高槻クラブ） 
EMC事業主査 武井和子（なかのしまクラブ） 
国際・交流事業主査 中村隆幸（センテニアルクラブ） 
メネット事業主査 1月11日現在未定   （岩田晋記） 
 

 
2月例会はセントラルクラブとの合同例会 

内容：ＹＭＣＡ日本語学校留学生との交流 

 

新入会者紹介 

こんにちは。 
ご縁がありまして。 

福島 眞一（ふくしま しんいち） 
 12月例会で入会いたしました。 
よろしくお願いします。 
 私の家族は、家内と娘・息子の 
4人家族でした。昨年の2月に娘 
が、6月に息子が結婚しまして6 
人に増えました。今年の4月には 
息子のところに赤ちゃんが生まれ 
る予定なので、もう一人増えるこ 
とになります。 
 ワイズメンズクラブを知るきっかけとなったのは、昨年の
1 月に宝塚ワイズのメンバーである多胡葉子さんにお会いし
たことです。多胡さんのご主人は私の大学（大阪市大建築学
科）の恩師であり、又ご夫妻には私ども夫婦の仲人をしてい
ただき、大変お世話になってきました。先生を囲むパーティ
があり、その席で「今年あたり、会社（近鉄不動産でマンシ
ョンや一戸建を建てていました。）を退職するかもしれない
ので、その後どうするかを考えています。何がしたいかまだ
よく考えていませんが、今までの恩返しの意味を込めて、世
のため・人のため・家内のために何かしていきたい。」と、
たいそう立派なことを言いますと、多胡葉子さんの目がキラ
リと光って、「福島さん、私のやっているワイズメンズクラ
ブに入って一緒にやらない。」と言われました。ご縁があっ
たのだと思います。6 月に会社を退職し、多胡葉子さんに勧
められ8月の土佐堀ワイズの納涼例会からゲストとして参加
しました。8 月の例会に参加したことで、岩田会長と私の元
上司が大学以来の親友であることがわかったりしました。こ
れも、ご縁があったのかと思います。 
 例会に参加し、メンバーの方やいろいろな方と知り合う機
会が得られました。これもご縁、大切にしていこうと思って
います。ワイズメンズクラブに入会したことで、自分自身も
楽しみながら初心である「世のため・人のため・家内のため
に。」役立て、そして人の輪を広げることができたらと思っ
ています。 
 

 


